

## INAUGURACIÓN DEL PERÍODO LEGISLATIVO 2024/2025

### DISCURSO INTENDENTE ESTEBAN AVILES

#### IDENTIDAD

VILLA CARLOS PAZ ES NUESTRO LUGAR EN EL MUNDO. ES NUESTRO HOGAR, ES LA CASA DONDE CRECIMOS, ES DONDE ELEGIMOS VIVIR.

LOS CARLOSPACENSES TENEMOS LA FIRME CONVICCIÓN DE PROTEGER NUESTRA IDENTIDAD, QUE NOS PERMITE VISIBILIZAR NUESTRA HISTORIA, FORTALECER NUESTRO PRESENTE Y SOÑAR NUESTRO FUTURO.

CON MUCHA RESPONSABILIDAD, CREAMOS LA **COMISIÓN DE IDENTIDAD CARLOSPACENSE**.

JUNTO A IMPORTANTES REFERENTES DE NUESTRA CIUDAD FORMALIZAMOS ESTA COMISIÓN QUE ES ABIERTA A LA COMUNIDAD Y ESTÁ CONFORMADA POR REPRESENTANTES DE LOS ÁMBITOS DE LA HISTORIA, LA EDUCACIÓN, LA COMUNICACIÓN, LA CULTURA Y LA JUVENTUD.

ESTA COMISIÓN SE CONSTITUYE COMO UNA HERRAMIENTA DE PARTICIPACIÓN COLECTIVA CON EL FIN DE GENERAR PROYECTOS QUE APORTEN A LA CONSTRUCCIÓN IDENTITARIA DE NUESTROS VECINOS EN SU VIDA DIARIA.

POR ESO, EN LOS PRÓXIMOS DÍAS VAMOS A INICIAR UNA CONVOCATORIA QUE NOS LLENA DE EMOCIÓN: VILLA CARLOS PAZ TENDRÁ SU **PROPIA BANDERA**.

NUESTRO EMBLEMA REPRESENTARÁ LOS VALORES MÁS IMPORTANTES DEL SER CARLOSPACENSE, REVALORIZANDO NUESTRO PASADO,

DESTACANDO NUESTRO PRESENTE, Y SOÑANDO EL FUTURO DE LAS PRÓXIMAS GENERACIONES.

OTRA DE LAS INICIATIVAS DE LA COMISIÓN SERÁ LA PUESTA EN VALOR Y TRASLADO A SU LUGAR DE ORIGEN - EN PLENO CENTRO DE VILLA CARLOS PAZ - DEL **MONOLITO** QUE FUERA INAUGURADO EL 3 DE ENERO DE 1915 POR EL GOBERNADOR DR. RAMÓN CÁRCANO, Y QUE DABA INICIO A LA GRAN OBRA DE VANGUARDIA DE AQUEL ENTONCES: EL CAMINO DE LAS ALTAS CUMBRES, LO QUE PERMITIÓ A LA CIUDAD ABRIR SU PRIMER HOTEL, MARCANDO SU FUTURO DE CIUDAD TURÍSTICA CON UN FUERTE ROL CENTRALISTA EN LA REGIÓN.

LA COMISIÓN DE IDENTIDAD CARLOSPACENCE TRABAJA EN UN REVISIONISMO HISTÓRICO DE NUESTRA VILLA Y EN ESTE PROCESO, HAN DESARROLLADO LA PROPUESTA DE DESDOBLAR LAS FESTIVIDADES DE LA CIUDAD, CONSERVANDO Y PROFUNDIZANDO LAS CONMEMORACIONES PATRONALES EN HOMENAJE A LA VIRGEN DEL CARMEN, E INSTAURAR NUESTRA FECHA FUNDACIONAL EN EL DÍA 04 DE NOVIEMBRE EN HOMENAJE AL NATALICIO DEL FUNDADOR, CARLOS NICANDRO PAZ.

ESTE DESDOBLAMIENTO PRETENDE CREAR CIUDADANÍA Y REFORZAR LA IDENTIDAD CARLOSPACENSE, CONSIDERANDO QUE LA FECHA FUNDACIONAL COINCIDIRÍA CON EL AÑO LECTIVO APUNTALANDO EL CONOCIMIENTO DE NUESTROS ORÍGENES EN LAS NUEVAS GENERACIONES.

INVITAREMOS TAMBIÉN A LOS HISTORIADORES DE LA CIUDAD, QUE SEAN PARTE DE ESTA IMPORTANTE INICIATIVA.

ESTE AÑO, POR PRIMERA VEZ, LA FERIA DEL LIBRO VILLA CARLOS PAZ TENDRÁ CARÁCTER INTERNACIONAL. LA FERIA, SE EXTENDERÁ POR 5 DÍAS EN UN LUGAR CLAVE EN LA CULTURA LOCAL COMO ES LA CARPA DEL PASEO DE LOS ARTESANOS, FORTALECIENDO NUESTRA IDENTIDAD Y CONSOLIDANDO UN PRODUCTO TURÍSTICO SIN LÍMITES.

REVALORIZAR LA IDENTIDAD CARLOSPACENSE NOS PERMITE RECONOCER NUESTRAS RAÍCES Y FUNDADORES, QUIENES FUERON VISIONARIOS Y CONSTRUYERON LOS CIMIENTOS DE ESTA HERMOSA VILLA COMO ASÍ TAMBIÉN LO HICIERON Y LO HACEN CADA UNA DE LAS FAMILIAS E INSTITUCIONES DE TODA LA CIUDAD.

A PARTIR DE LA SANCIÓN DE LA CARTA ORGÁNICA MUNICIPAL, LOS CARLOSPACENSES ACORDAMOS “PROPENDER EL DESARROLLO SUSTENTABLE DE LA CIUDAD, CON UN DEFINIDO PERFIL TURÍSTICO; PROCURANDO UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA Y EL LOGRO DEL BIEN COMÚN”.

DESDE EL 2011 AVANZAMOS CON POLÍTICAS DE ESTADO EN CUMPLIMIENTO DE TALES PRECEPTOS, TENDIENTES A LOGRAR UN EQUILIBRIO ENTRE:

EL **DESARROLLO SOCIO ECONÓMICO** QUE TIENE COMO PRINCIPAL MOTOR LA ACTIVIDAD TURÍSTICA, GENERANDO PRODUCTOS INNOVADORES Y DE MAYOR CALIDAD, QUE BUSCA PONER EN VALOR LOS RECURSOS QUE IDENTIFICAN NUESTRO TERRITORIO, Y LOS ATRACTIVOS COMO CONSTRUCCIÓN CULTURAL, ACCESIBLES DE MANERA EQUITATIVA PARA TODA LA SOCIEDAD.

EL **DESARROLLO FÍSICO AMBIENTAL** BASADO EN EL RECONOCIMIENTO DEL SOPORTE NATURAL, PARA ABORDAR NUESTRA VOCACIÓN DE URBANIZACIÓN PRIORIZANDO SU PROTECCIÓN Y CONSERVACIÓN, COMO SERVICIOS AMBIENTALES Y COMO RECURSO TURÍSTICO.

EL **DESARROLLO SOCIO CULTURAL** FORTALECIENDO A LA COMUNIDAD LOCAL, DE MANERA EQUITATIVA, INTEGRANDO Y COHESIONANDO TODOS LOS GRUPOS SOCIO ECONÓMICOS Y ETARIOS, ATENDIENDO A LA DIVERSIDAD DE GÉNEROS, CON ESPECIAL ATENCIÓN A AQUELLOS QUE DEMANDAN LOS MAYORES CUIDADOS: MUJERES, NIÑOS Y PERSONAS MAYORES.

## **DESARROLLO SOCIO ECONÓMICO**

EN ESTE MARCO DE POLÍTICAS PÚBLICAS QUE FOCALIZAN UN DESARROLLO EQUITATIVO DE LA CIUDAD, POTENCIANDO SUS VENTAJAS COMPETITIVAS, ESTAMOS TRABAJANDO EN UN NUEVO DESAFÍO: EL POSICIONAMIENTO DE VILLA CARLOS PAZ COMO UN **DESTINO TURÍSTICO INTERNACIONAL**, LO QUE ES DETERMINANTE PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA IDENTIDAD Y LA PROYECCIÓN HACIA EL FUTURO.

EL TURISMO ES LA PRINCIPAL INDUSTRIA DE NUESTRA CIUDAD, ASÍ LO DISPONE NUESTRA CARTA ORGÁNICA MUNICIPAL, PERO TAMBIÉN NUESTRA HISTORIA Y NUESTRO PRESENTE. PERO ESTA INDUSTRIA ES ABSOLUTAMENTE DINÁMICA Y REQUIERE QUE NUESTRO DESTINO ESTÉ PERMANENTEMENTE ATENTO Y DISPUESTO A ENFRENTAR LOS DESAFÍOS QUE SE NOS IMPONEN. ES POR ESTO QUE ESTAMOS LLEVANDO ADELANTE, JUNTO A TODOS LOS SECTORES QUE INTEGRAN LA CADENA DE VALOR DEL TURISMO, UN INNOVADOR **MASTER PLAN DE TURISMO SOSTENIBLE** PARA NUESTRA CIUDAD. ESTA ES UNA GENUINA POLÍTICA DE ESTADO, YA QUE PRETENDE SOSTENERSE A LO LARGO DEL TIEMPO, EN BUSCA DE QUE NUESTRA CIUDAD SIGA LIDERANDO EL TURISMO - YA SEA EN NUESTROS PRODUCTOS TRADICIONALES- COMO ASÍ TAMBIÉN EN LAS NUEVAS DEMANDAS DEL MERCADO NACIONAL E INTERNACIONAL.

EL MASTER PLAN BUSCA FORTALECER EL DESARROLLO DEL TURISMO EN ARMONÍA CON EL AMBIENTE Y CON TODOS LOS VECINOS DE CARLOS PAZ Y SE BASA EN TRES PILARES PRINCIPALES:

- EL PLAN INTEGRAL DE MARKETING: QUE BUSCA DESARROLLAR NUEVOS PRODUCTOS Y CAPTAR MÁS MERCADOS NACIONALES E INTERNACIONALES ATENDIENDO SUS PROPIAS DEMANDAS.

- LA COMPETITIVIDAD E INNOVACIÓN: CON LA ARTICULACIÓN DEL SECTOR ACADÉMICO, DESARROLLAMOS NUEVAS TECNOLOGÍAS APLICADAS AL TURISMO Y LLEVAMOS ADELANTE CAPACITACIONES QUE PERMITAN PROFESIONALIZAR A NUESTROS TALENTOS.
- LA SEGURIDAD TURÍSTICA: TRABAJANDO EN LA REGULARIZACIÓN DE LA OFERTA INFORMAL CON EL OBJETIVO DE DAR MEJORES EXPERIENCIAS Y MÁS SEGURAS A NUESTROS VISITANTES. POR ESO, EN LOS PRÓXIMOS DÍAS PRESENTAREMOS LA CREACIÓN DEL **DEPARTAMENTO DE SEGURIDAD TURÍSTICA**, DEPENDIENDO DE LA SECRETARÍA DE TURISMO E INNOVACIÓN, CULTURA Y DEPORTES.

COMO PARTE DEL MASTER PLAN, LANZAMOS CON ÉXITO MANIFIESTO LA CAMPAÑA "CARLOSPASEAR" PARA LOS MESES DE OTOÑO, QUE OFRECIÓ BENEFICIOS EN LOS RUBROS GASTRONOMÍA, HOTELERÍA Y ENTRETENIMIENTO TANTO PARA VISITANTES COMO PARA RESIDENTES DE LA CIUDAD.

TAMBIÉN TUVIMOS EL "PLANAZO" DE INVIERNO, CON UNA AGENDA VARIADA, DIVERSA Y DE GRAN NIVEL, CON EVENTOS DEPORTIVOS, CULTURALES GRATUITOS Y UNA OFERTA TEATRAL IMPORTANTE. QUIERO DESTACAR AL SECTOR PRIVADO QUE HAN PROGRAMADO TARIFAS ESPECIALES DE ACUERDO A LAS PRESTACIONES QUE BRINDAN. ESTAMOS ATRAVESANDO UN MOMENTO HISTÓRICO EN LA CIUDAD CON MUCHA RESPONSABILIDAD DEL SECTOR PRIVADO, DEL SECTOR PÚBLICO Y DE LOS VECINOS DE CADA BARRIO. CARLOS PAZ PRESENTA HOY UNA JERARQUIZADA OFERTA NOCTURNA Y DIURNA PERO FUNDAMENTALMENTE SUSTENTABLE.

FINALMENTE, EN EL MARCO DEL TRABAJO REALIZADO EN EL MASTER PLAN DE TURISMO SE PROCEDIÓ AL ESTUDIO PORMENORIZADO DE LA SITUACIÓN DE LA PLAZA HOTELERA Y GASTRONÓMICA EN NUESTRA CIUDAD, ELABORANDO UN PROYECTO DE ORDENANZA CON

**INCENTIVOS IMPOSITIVOS ÚNICOS EN EL PAÍS**, QUE SERÁ ELEVADO AL CUERPO LEGISLATIVO PARA SU TRATAMIENTO.

EN ESTA INSTANCIA DE TRABAJO CONJUNTO SE DETERMINÓ COMO PRIORIDAD IMPULSAR UN RÉGIMEN DE INCENTIVOS IMPOSITIVOS PARA HOTELES EXISTENTES DE 1,2, 3 Y 4 ESTRELLAS, ESTABLECIENDO QUE, TANTO AQUELLOS QUE APUESTEN A UNA CATEGORÍA SUPERIOR, COMO LOS QUE INVIERTAN EN EL MEJORAMIENTO EDIFICIO DEL HOTEL E INVERSIONES EN SU MOBILIARIO SIN RECATEGORIZACIÓN, PODRÁN ACCEDER A UNA EXIMICIÓN DE HASTA 5 AÑOS TANTO EN LA TASA DEL SERVICIO A LA PROPIEDAD COMO EN INDUSTRIA Y COMERCIO.

ASIMISMO, SE ESTABLECE LA EXIMICIÓN TOTAL EN LO CONCERNIENTE AL TRÁMITE PARA OBTENER LA HABILITACIÓN MUNICIPAL Y LOS AFOROS DE OBRAS PRIVADAS.

PARA LOS ESTABLECIMIENTOS GASTRONÓMICOS SE ESTIPULA UNA EXIMICIÓN DE INDUSTRIA Y COMERCIO, POR LAS INVERSIONES EN MOBILIARIO QUE JERARQUICEN EL ESTABLECIMIENTO.

TAMBIÉN SE CONTEMPLA BENEFICIOS PARA LA LOCALIZACIÓN DE NUEVOS HOTELES 5 Y 4 ESTRELLAS ESTABLECIENDO UN MARCO DE EXIMICIÓN DE TASA A LA PROPIEDAD E INDUSTRIA Y COMERCIO POR UN PERIODO DE 10 Y 5 AÑOS RESPECTIVAMENTE.

A ESTO SE SUMAN LOS MISMOS BENEFICIOS IMPOSITIVOS PARA LAS INVERSIONES EN LA CONSTRUCCIÓN DE CENTROS DE CONVENCIONES DE MÁS DE 1.500 BUTACAS O LA ADECUACIÓN DE SALAS EXISTENTES.

TODOS ESTOS BENEFICIOS IMPOSITIVOS VAN DE LA MANO DE LA EXIGENCIA DE QUE HASTA EL 70% DE LA MANO DE OBRA UTILIZADA SEA DE VILLA CARLOS PAZ, AL IGUAL QUE LOS INSUMOS NECESARIOS TANTO PARA LA CONSTRUCCIÓN COMO PARA LA JERARQUIZACIÓN DE LOS ALOJAMIENTOS Y ESTABLECIMIENTOS GASTRONÓMICOS.

NO SOLO BUSCAMOS INVERSIONES QUE HAGAN DE VILLA CARLOS PAZ UN DESTINO AUN MÁS ATRACTIVO, SINO QUE QUEREMOS QUE ESTAS

MEDIDAS REDUNDEN EN BENEFICIOS DIRECTOS PARA **NUESTROS TRABAJADORES Y COMERCIANTES.**

DESDE HACE AÑOS, TRABAJAMOS PARA ADECUAR EL SERVICIO DE LA TERMINAL DE ÓMNIBUS, A LAS ACTUALES DEMANDAS QUE PLANTEA EL DESARROLLO URBANO DE LA CIUDAD Y CONSIDERANDO LA IMPORTANCIA DE ESTA PUERTA DE INGRESO A VILLA CARLOS PAZ, QUE REPRESENTA EL 25% DEL TOTAL DE ARRIBOS.

POR ESTE MOTIVO, ANTE LA FINALIZACIÓN DEL VÍNCULO CONTRACTUAL PARA LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS ESENCIALES PARA EL PERÍODO DE ESPERA Y TRÁNSITO QUE REALIZA EL USUARIO EN LA CIUDAD, ELEVARE UN PROYECTO DE LLAMADO A LICITACIÓN, PARA DESARROLLAR PROYECTOS DE OBRA Y SERVICIOS NOVEDOSOS EN EL EMPLAZAMIENTO DE LA ACTUAL **TERMINAL DE ÓMNIBUS** Y OFREZCA PRESTACIONES DE NIVEL, ACORDE AL DESARROLLO POBLACIONAL Y AL POSICIONAMIENTO TURÍSTICO DE NUESTRA CIUDAD.

TAMBIÉN TRABAJAMOS EN UN LLAMADO A LICITACIÓN PARA EL DISEÑO, CONSTRUCCIÓN Y POSTERIOR CONCESIÓN DE PRESTACIONES EN EL **ESTADIO ARENA VCP.** HOY, CASI 1.500 PERSONAS REALIZAN ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y RECREATIVAS EN EL ARENA. NECESITAMOS EXPANDIR LA INFRAESTRUCTURA Y ADECUAR LOS SERVICIOS PARA SATISFACER ESTA DEMANDA DE CARÁCTER SOCIAL. A SU VEZ, LOS EVENTOS DEPORTIVOS FORMAN PARTE DE NUESTRO CALENDARIO TURÍSTICO CON UN MARCADO CRECIMIENTO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS. POR ESO, ESTE NUEVO PROYECTO NOS PERMITIRÁ PONDERAR NUESTRA ACTUAL INFRAESTRUCTURA Y ATRAER EVENTOS, SUMANDO EN MAYOR CANTIDAD Y CALIDAD DE LOS MISMOS.

NUESTRO PRESENTE COMO DESTINO TURÍSTICO, SE CONVIERTE EN UNA OPORTUNIDAD PARA QUE TODOS TRABAJEMOS AUNADOS Y CONTINUEMOS CON EL LEGADO QUE NOS DEJARON TANTOS HACEDORES QUE LOGRARON ESTE PRESENTE PARA CARLOS PAZ.

## **DESARROLLO FÍSICO AMBIENTAL**

CON LA LIBERTAD QUE NOS CARACTERIZA A LOS CARLOSPACENSES, ES TRASCENDENTAL QUE, PARTICIPEMOS Y TOMEMOS DECISIONES CONJUNTAS PENSANDO EN LA CIUDAD QUE QUEREMOS PARA LAS PRÓXIMAS GENERACIONES, SIN DISTORSIONAR EL SENTIDO QUE LE FUE OTORGADO POR LA CARTA ORGÁNICA MUNICIPAL.

POR ESE MOTIVO, AL ASUMIR NUESTRA GESTIÓN CONVOCAMOS LA PARTICIPACIÓN DE TODOS LOS VECINOS E INSTITUCIONES, CON EL FIN DE DEBATIR, REFLEXIONAR Y DECIDIR LAS NUEVAS NORMATIVAS QUE REGULARÁN EL CRECIMIENTO EDILICIO DE VILLA CARLOS PAZ. PARA ESTA GESTIÓN COMUNITARIA, LA PARTICIPACIÓN SOCIAL ES LA GARANTÍA PARA QUE NUESTRA IDENTIDAD SEA EL MODELO DE CIUDAD PARA EL FUTURO.

DESDE YA, MANIFESTAR MI AGRADECIMIENTO AL **CONSEJO DE PLANIFICACIÓN URBANO AMBIENTAL** POR EL COMPROMISO EN LA CONCRECIÓN DE LA TAREA ENCOMENDADA, EN LA ELABORACIÓN DE UNA PROPUESTA SUPERADORA QUE RIJA EL CRECIMIENTO DE NUESTRA CIUDAD.

LA PROPUESTA NORMATIVA Y SU ESTUDIO FUE DEBATIDA EN EL MARCO DE LA COMISIÓN PLENARIA HONORARIA DEL CPUA, SOMETIDA A UN FORO URBANO AMBIENTAL QUE CONTÓ CON LA PARTICIPACIÓN DE VECINOS E INSTITUCIONES DE LA CIUDAD Y SE ARRIBÓ A UN PROYECTO DE ORDENANZA QUE ESTARÉ ELEVANDO AL CONCEJO DE REPRESENTANTES EN LOS PRÓXIMOS DÍAS.

EL PROYECTO PROPONE UNA ADECUACIÓN DE LAS ZONAS Y LOS ÍNDICES DE EDIFICABILIDAD - ATENDIENDO A LA CAPACIDAD DE URBANIZACIÓN, LA OCUPACIÓN ACTUAL, LA DENSIDAD EDILICIA Y POBLACIONAL- A TRAVÉS DE UNA MODIFICACIÓN DE LOS INDICADORES QUE COMPROMETEN EN FORMA DIRECTA EL PROCESO DE CRECIMIENTO EDILICIO DE LA CIUDAD, EXCEPTUANDO A LOS EDIFICIOS DESTINADOS A ALOJAMIENTO TURÍSTICO, A SERVICIOS

INSTITUCIONALES, EDUCATIVOS Y DE SALUD, ENTENDIENDO LA IMPORTANCIA DE ESTOS EQUIPAMIENTOS PARA LA ECONOMÍA Y LA CONTENCIÓN SOCIAL DE LA CIUDAD.

LA FORMA DE CRECIMIENTO QUE EVIDENCIÓ CARLOS PAZ EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, CON UNA ACELERACIÓN POR FACTORES COYUNTURALES AJENOS A NUESTRA PLANIFICACIÓN, VA EN DESMEDRO DE LAS CONDICIONES AMBIENTALES QUE SE BUSCAN PRESERVAR CONFORME A LO ESTABLECIDO POR NUESTRA CARTA ORGÁNICA MUNICIPAL.

LOS 12 MESES DE SUSPENSIÓN DE LA APROBACIÓN DE EDIFICIOS DE VIVIENDAS COLECTIVAS, DE OFICINAS Y DE USOS MIXTOS ESTÁN PRONTOS A CUMPLIRSE, PERO HAREMOS USO DE LA PRÓRROGA DISPUESTA EN EL ARTÍCULO 1º DE LA **ORDENANZA 7001** HASTA LA SANCIÓN DE LA NUEVA NORMA.

EN EL MES DE MAYO, PRESENTAMOS A LA SOCIEDAD EL **PLAN INTEGRAL DE INVERSIÓN PARA EL SANEAMIENTO AMBIENTAL Y TURISMO SOSTENIBLE** DANDO A CONOCER LA PLANIFICACIÓN DE OBRAS A FUTURO. YA HEMOS COMENZADO LOS PROCEDIMIENTOS ADMINISTRATIVOS PARA LLEVAR EL PLAN ADELANTE.

**PARA NUESTRO GOBIERNO, LA RED CLOACAL ES UNA PRIORIDAD.**

REALIZAMOS OBRAS DE CLOACAS EN NUMEROSOS BARRIOS, PRIORIZANDO A LAS FAMILIAS QUE HABÍAN PAGADO A LA COOPI; Y GESTIONAMOS LAS REDES TRONCALES PARA TODA LA REGIÓN – LAS CUALES YA DEBERÍAN ESTAR INAUGURADAS- Y QUE REQUIRIERON UNA INVERSIÓN DE MÁS DE 65 MILLONES DE DÓLARES. EN NUESTRA CIUDAD, MÁS DEL 67% DE LA POBLACIÓN TIENE ACCESO AL SISTEMA DE RECOLECCIÓN DE LÍQUIDOS CLOACALES.

DESDE LA RECUPERACIÓN DEL SERVICIO DE AGUA A LA ESFERA MUNICIPAL, GARANTIZAMOS A TODOS LOS USUARIOS DEL SISTEMA EL ACCESO AL AGUA POTABLE. REALIZAMOS UNA FUERTE INVERSIÓN EN EL LABORATORIO DE LA PLANTA POTABILIZADORA DE CUESTA BLANCA,

EN LA COLOCACIÓN DE UNA MALLA GEOTEXTIL QUE REVIRTIÓ LA PÉRDIDA - POR FALTA DE MANTENIMIENTO - DE MÁS DE 5 MILLONES DE LITROS DIARIOS Y ESTAMOS AFRONTADO - CON NUEVAS PIEZAS- EL REEMPLAZO DE TRAMOS DEL ACUEDUCTO QUE SE ENCUENTRAN OBSOLETOS. CONSTRUIMOS RESERVORIOS Y PLANIFICAMOS LAS OBRAS NECESARIAS HASTA EL 2037; - TODO- AFRONTADO CON FONDOS PROPIOS Y SIN COSTOS ADICIONALES NI **ILEGALES** PARA LOS VECINOS.

NUESTRO MUNICIPIO, NO ES AJENO A LA SITUACIÓN ECONÓMICA DEL PAÍS Y SU DIRECTA REPERCUSIÓN EN LA CAÍDA, TANTO DE LA OBRA PÚBLICA COMO LA OBRA EJECUTADA POR EL SECTOR PRIVADO. SIN EMBARGO, DESDE EL MUNICIPALISMO HEMOS PRIORIZADO CONTINUAR EN LA EJECUCIÓN DE OBRAS DE FUERTE CONTENIDO SOCIAL, AMBIENTAL Y DE SALUD.

TAMPOCO HEMOS ESTADO EXENTOS A LA SITUACIÓN CRÍTICA DEL SISTEMA DE **TRANSPORTE URBANO DE PASAJEROS** QUE VIVIMOS TANTO EN EL ÁMBITO PROVINCIAL COMO EN EL NACIONAL. ESTA COYUNTURA, NOS EXIGIÓ DECLARAR LA EMERGENCIA DEL SISTEMA, ADECUANDO LA PRESTACIÓN A LAS POSIBILIDADES DEL MUNICIPIO QUE ACTUALMENTE ASUME MÁS DEL 60% DE LA INVERSIÓN TOTAL DEL SERVICIO URBANO, GARANTIZANDO – EN ABSOLUTA SOLEDAD - SU SOSTENIBILIDAD.

VILLA CARLOS PAZ ES LA ÚNICA CIUDAD DEL PAÍS QUE HOY YA ESTÁ ILUMINADA AL 100 % CON TECNOLOGÍA LED. EL GOBIERNO DE LA CIUDAD CONCRETÓ A TRAVÉS DEL PROGRAMA VCP ILUMINA, EN MENOS DE UN AÑO, UNA PRIMERA ETAPA QUE PERMITIÓ EL RECAMBIO TOTAL DE LUMINARIAS LED EN TODOS LOS BARRIOS DE LA CIUDAD.

A TRAVÉS DE UNA SEGUNDA ETAPA DENOMINADA “**VCP ILUMINA 2**” SE AGREGARÁ UN 50 % MÁS DE LUMINARIAS, LOGRANDO UNA IMPORTANTE REPOTENCIACIÓN Y LUMINOSIDAD EN FORMA IGUALITARIA EN TODOS LOS BARRIOS. ESTA SEGUNDA ETAPA SE FINALIZARÁ DURANTE EL 2024.

DESDE EL MES DE ABRIL, IMPLEMENTAMOS EL CEDULÓN DIGITAL MUNICIPAL.

CON UN FUERTE CONCEPTO AMBIENTAL Y DE AHORRO DE LAS FINANZAS PÚBLICAS, ESTA ÚNICA MODALIDAD DIGITAL PERMITE – EN TÉRMINOS ECONÓMICOS- EL AHORRO DE 120 MILLONES DE PESOS ANUALES, PERO FUNDAMENTALMENTE REPERCUTE EN DEJAR DE UTILIZAR OCHO TONELADAS DE PAPEL PARA SU IMPRESIÓN, LO QUE SIGNIFICA 124 ÁRBOLES SIN TALAR Y UN AHORRO TOTAL DE 1.500.000 LITROS DE AGUA.

TRABAJAMOS LOS PRECEPTOS AMBIENTALES EN FORMA TRASVERSAL A TODAS LAS ÁREAS DE GOBIERNO Y PONIENDO ESPECIAL ÉNFASIS EN LA EDUCACIÓN AMBIENTAL.

ASUMIMOS COMO GESTIÓN DE GOBIERNO UN **COMPROMISO AMBIENTAL COMUNITARIO**. ESTE PROGRAMA SUMA LA COLABORACIÓN DE VECINOS E INSTITUCIONES INTERMEDIAS AL EQUIPO DE GOBIERNO PARA AVANZAR EN LA RECUPERACIÓN Y LIMPIEZA DE LAS COSTAS, PLAZAS, ÁREAS NATURALES Y DEMÁS ESPACIOS PÚBLICOS, CON EL OBJETIVO DE MANTENERLOS LIMPIOS Y CONSERVAR SU BELLEZA, CON UN FUERTE SENTIDO DE RESPONSABILIDAD AMBIENTAL Y UNIÓN COMUNITARIA.

### **DESARROLLO SOCIO CULTURAL**

ESTAMOS CONVENCIDOS QUE LA FAMILIA ES EL MOTOR QUE IMPULSA NUESTRO PROGRESO Y LA PROTAGONISTA EN LA CONSTRUCCIÓN DE NUESTRA IDENTIDAD CARLOSPACENSE.

POR ESO IMPULSAMOS EL PROGRAMA **FAMILIA ACTIVA**, CON PRESENCIA EN TODOS LOS DISTRITOS DE LA CIUDAD OFRECIENDO UNA AMPLIA GAMA DE ACTIVIDADES GRATUITAS CULTURALES, DEPORTIVAS, AMBIENTALES, TALLERES DE OFICIO Y FORMACIÓN Y MUCHAS MÁS,

DISEÑADAS PARA FORTALECER LOS LAZOS FAMILIARES Y FOMENTAR EL CRECIMIENTO PERSONAL DE CADA CARLOSPACENSE.

HOY MÁS DE 5000 CARLOSPACENSES PARTICIPAN DEL PROGRAMA, CONTAMOS CON MÁS DE 300 ACTIVIDADES, 168 PROFESORES, Y SIGUE EN CONTINUO CRECIMIENTO.

TAMBIÉN ABORDAMOS TEMÁTICAS ESPECÍFICAS A FIN DE CONTENER A MUJERES, NIÑOS Y PERSONAS MAYORES - SIN DISTINGUIR SUS CAPACIDADES- QUE REQUIEREN DE UNA MIRADA PROFESIONAL PARA SU IMPLEMENTACIÓN Y QUE NECESITAN DE UN ESPACIO DE CAPACITACIÓN Y AUTO VALIDACIÓN QUE LES PERMITE FORTALECERSE Y ESTRECHAR VÍNCULOS SANOS.

ACOMPAÑAMOS LA EDUCACIÓN, EL CRECIMIENTO Y DESARROLLO DE TODA NUESTRA FAMILIA CARLOSPACENSE.

CON FUERTE PRESENCIA EN LOS CENTROS EDUCATIVOS MUNICIPALES DE LOS DISTRITOS OESTE Y SUR, LLEVAMOS ADELANTE EL PROGRAMA EDUCATIVO Y RECREATIVO **UNIENDO CORAZONES**, QUE BUSCA – CON GRAN COMPROMISO DE LOS DOCENTES- INCENTIVAR LAS TRAYECTORIAS ESCOLARES POR MEDIO DE ACTIVIDADES QUE ESTIMULEN LA CAPACIDAD DE APRENDER, PROMOVRIENDO HÁBITOS SALUDABLES Y PROPICIAR EL DESARROLLO DE HABILIDADES DE SOCIABILIZACIÓN.

ANTE LA NECESIDAD DE CONTINUAR CON EL TRABAJO REALIZADO DESDE EL AÑO 2018, LANZAMOS EL PROGRAMA **FAMILIA EN RED**. ESTA INICIATIVA BUSCA BRINDAR APOYO Y ACOMPAÑAMIENTO A PERSONAS CON PROBLEMAS DE ADICCIÓN Y A SUS FAMILIAS A TRAVÉS DE LA INTERVENCIÓN DE PROFESIONALES DE LA SALUD Y LA IMPLEMENTACIÓN DE TALLERES ESPECIALIZADOS. SE BUSCA EL BIENESTAR EMOCIONAL, SOCIAL Y FÍSICO DE LOS INDIVIDUOS.

DESDE EL ÁREA DE JUVENTUD, IMPULSAMOS EL **PROGRAMA JOVEN 360: EDUCA Y COLABORA**, UNA PLATAFORMA INTEGRAL QUE NUTRE EL DESARROLLO EDUCATIVO, PROFESIONAL Y SOCIAL DE LA JUVENTUD

CARLOSPACENSE. ADEMÁS, OFRECE LA OPORTUNIDAD DE EXPLORAR DIVERSAS CARRERAS A TRAVÉS DE LA EXPO CARRERA Y FOMENTA EL ACCESO AL CONOCIMIENTO CON UNA BIBLIOTECA UNIVERSITARIA CIRCULAR.

CON EL OBJETIVO DE ACORTAR LA DISTANCIA DIGITAL EXISTENTE “**CARLOS PAZ SIN BRECHA DIGITAL**”, PROMUEVE LA ASISTENCIA DE JÓVENES A ADULTOS MAYORES FORTALECIENDO LAZOS INTERGENERACIONALES Y EVIDENCIANDO UN FUERTE COMPROMISO SOCIAL.

FOMENTAMOS LA EXPRESIÓN ARTÍSTICA, A TRAVÉS DE UNA RADIO STREAMING QUE AMPLIFICA VOCES JUVENILES, TALLERES DE FORMACIÓN CULTURAL, SALAS DE ENSAYO PARA MÚSICA, TEATRO Y DANZA Y UN ESPACIO INCLUSIVO PARA QUE LOS ARTISTAS VISUALES DE NUESTRA CIUDAD PUEDAN MENSUALMENTE EXHIBIR SUS CREACIONES ARTÍSTICAS.

COMO LO HACEMOS DESDE EL AÑO 2013, SEGUIMOS FORTALECIENDO EL PROGRAMA **SUPERARTE**, EJEMPLO DE TRABAJO COLABORATIVO, CONVIVENCIA ENTRE PARES Y CREATIVIDAD. UN ORGULLO PARA NUESTRA CIUDAD.

Y ES POR ESO, EN ESTE AÑO TAN DIFÍCIL PARA TODOS, EL MUNICIPIO UNA VEZ MÁS, HA LLEVADO ADELANTE LAS GESTIONES Y LOS GANADORES DEL SUPERARTE TENDRÁN SU VIAJE **A BARILOCHE SIN COSTO**. UN VIAJE QUE ASCIENDE A LOS 45 MILLONES DE PESOS, SERÁ EL BROCHE DE ORO DE ESTE SUPERARTE 2024, PARA QUE LOS CHICOS PUEDAN DISFRUTAR SU VIAJE DE ESTUDIOS.

EL DESARROLLO SOCIAL DE LA CIUDAD, DEPENDE PRIMORDIALMENTE DEL ACCESO A LA **SALUD**.

EL MUNICIPIO TIENE LA RESPONSABILIDAD DE BRINDAR LA ATENCIÓN PRIMARIA. NO OBSTANTE ESO, LOS CARLOSPACENSES HACEMOS UN ENORME ESFUERZO Y SOSTENEMOS UN SISTEMA QUE ATIENDE MÁS DE

20.000 PACIENTES MENSUALES, QUE ACCEDEN A 18 ESPECIALIDADES, UNIDAD DE TERAPIA INTENSIVA, SALA ONCOLÓGICA, APARATOLOGÍA DE PRIMER NIVEL, DIAGNÓSTICO POR IMÁGENES, 13 PROFESIONALES DE GUARDIA: TODAS PRESTACIONES CORRESPONDIENTES AL SEGUNDO NIVEL DE ATENCIÓN.

LA MIGRACIÓN DE USUARIOS DEL SISTEMA PRIVADO DE SALUD A LA ÓRBITA MUNICIPAL, REFLEJA LA ENORME INVERSIÓN PERMANENTE QUE HACEMOS LOS VECINOS DE VILLA CARLOS PAZ, PARA DAR PRESTACIONES QUE HOY, EN CARLOS PAZ Y LA REGIÓN SON ÚNICAS.

SEGUIMOS TRABAJANDO, DE MODO TRANSVERSAL EN EL PLAN MUNICIPAL DE ABORDAJE INTEGRAL DE DENGUE. PLANIFICACIÓN PARA OPTIMIZAR LA EFICACIA Y SOSTENIBILIDAD DE LAS ACCIONES QUE NOS PERMITAN HACER FRENTE A LA SITUACIÓN SANITARIA.

VILLA CARLOS PAZ CUENTA CON UN NUEVO **CÓDIGO DE CONVIVENCIA**, PRODUCTO DE UN ARDUO TRABAJO DE LOS JUECES MUNICIPALES DE FALTAS, EL DEPARTAMENTO EJECUTIVO MUNICIPAL, CONCEJO DE REPRESENTANTES Y LAS INSTITUCIONES INTERMEDIAS QUE, SE COMPROMETIERON PARA ARRIBAR A ESTA AUDAZ HERRAMIENTA NORMATIVA.

PARA NUESTRA IDENTIDAD CARLOSPACENSE, LA PROTECCIÓN DE LOS ESPACIOS Y LUGARES PÚBLICOS ES VITAL, EN EL MARCO DE UNA CONVIVENCIA COMUNITARIA SALUDABLE.

EL MUNICIPIO YA ESTÁ HABILITADO PARA EL USO DE LAS IMÁGENES DE LA SALA DE MONITOREO, INTENSIFICANDO LA PREVENCIÓN Y CON LA POSIBILIDAD DE REALIZAR ACTAS ADMINISTRATIVAS PARA QUIENES NO CUMPLAN CON LAS ORDENANZAS VIGENTES.

POR OTRA PARTE, EN ESTA ÉPOCA DEL AÑO TAN SENSIBLE PARA LA COMUNIDAD, IMPLEMENTAMOS UN NUEVO PLAN DE TRABAJO EN FORMA CONJUNTA ENTRE EL MUNICIPIO, EL CUERPO DE BOMBEROS VOLUNTARIOS Y DEFENSA CIVIL, PARA ACERCAR INFORMACIÓN

PUERTA A PUERTA A NUESTROS VECINOS SOBRE PREVENCIÓN DE INCENDIOS, SISTEMAS DE PREEVACUACIÓN Y EVACUACIÓN. CONCIENTIZACIÓN Y CAPACITACIÓN SON PILARES FUNDAMENTALES PARA ENFRENTAR SITUACIONES DE RIESGO EN ÉPOCAS DE SEQUÍA Y TEMPERATURAS ELEVADAS.

EN MATERIA DE **SEGURIDAD**, EL MUNICIPIO DE VILLA CARLOS ASUME UN IMPORTANTE PROTAGONISMO.

ATENDIENDO A LA FUNCIÓN EXCLUSIVA DEL ESTADO MUNICIPAL, DESARROLLAMOS UNA NUEVA PERSPECTIVA EN PREVENCIÓN. NOS CONVERTIMOS EN EL PRIMER MUNICIPIO DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA CON UNA MIRADA PREVENTIVA Y DESCENTRALIZADA, CON UN TRABAJO PERMANENTE E INTEGRAL DE MONITOREO DESDE LOS INGRESOS HACIA EL CENTRO DE LA CIUDAD.

SIENDO AUXILIARES DEL GOBIERNO Y DE LA POLICÍA DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA, BRINDAMOS COLABORACIÓN EN FORMA CONSTANTE. PUSIMOS A DISPOSICIÓN DE LA POLICÍA DE CÓRDOBA, 8 DEPENDENCIAS PARA SU USO, ALGUNAS DE LAS CUALES SON DE DOMINIO MUNICIPAL, PERO EN OTRAS AFRONTAMOS CON RECURSOS MUNICIPALES EL ALQUILER DE LAS MISMAS. ES DECIR QUE, DE LAS 9 DEPENDENCIAS QUE UTILIZA LA POLICÍA DE LA PROVINCIA EN NUESTRA CIUDAD, 8 SON MUNICIPALES.

IMPULSAMOS EL **PROGRAMA COMUNITARIO DE MONITOREO Y ACCIÓN PREVENTIVA**. A TRAVÉS DEL MONITOREO 24 HS. SE TRABAJARÁ COORDINADAMENTE DE MANERA PREVENTIVA EN VÍA PÚBLICA, CON AGENTES MUNICIPALES Y PRESTADORES PRIVADOS QUE SE CONVERTIRÁN EN “**OBSERVADORES COMUNITARIOS**”

MÁS DE 412 VEHÍCULOS EN VÍA PÚBLICA A TRAVÉS DEL NUEVO CANAL DE SEGURIDAD VCP. YA HEMOS INICIADO UN PROCESO DE CAPACITACIÓN TANTO DE AGENTES MUNICIPALES COMO DE PRESTADORES PRIVADOS DE VÍA PÚBLICA QUE SERÁN FORMADOS EN RCP Y BUENAS PRÁCTICAS CIUDADANAS.

**EN CARLOS PAZ, LA SEGURIDAD, LA GARANTIZAMOS CUIDÁNDONOS ENTRE NOSOTROS.**

CUMPLIMOS UN AÑO DE GESTIÓN.

SEGUIREMOS TRABAJANDO AL LADO DE LA FAMILIA CARLOSPACENSE.

POTENCIAREMOS TANTO EN LOS CANILES MUNICIPALES COMO EN LOS BARRIOS, LAS CAMPAÑAS DE VACUNACIÓN Y LAS CASTRACIONES GRATUITAS, LAS ACCIONES DE CONCIENTIZACIÓN SOBRE TENENCIA RESPONSABLE, CREANDO RESPONSABILIDAD Y EMPATÍA CON LAS **MASCOTAS**, QUE SON PARTE DE NUESTRA FAMILIA.

TRABAJAMOS EL PROGRAMA **ALIMENTANDO FUTURO**, CON EL OBJETO DE CREAR HÁBITOS ALIMENTICIOS SALUDABLES ENTRE NIÑOS Y JÓVENES.

DESARROLLAREMOS UN **ESPACIO MUNICIPAL DE CIENCIAS**, A FIN DE FOMENTAR EL INTERÉS Y LA PASIÓN POR LA CIENCIA ENTRE LOS ESTUDIANTES, PROPORCIONANDO UN ENTORNO DONDE PUEDAN EXPLORAR, DESCUBRIR Y APRENDER MÁS SOBRE DIVERSAS DISCIPLINAS CIENTÍFICAS.

TAMBIÉN, PONDREMOS A DISPOSICIÓN UNA **HERRAMIENTA DIGITAL MUNICIPAL** A FIN DE PROPORCIONAR UN RECURSO COMPLETO Y COMPRENSIVO PARA LAS FAMILIAS, INSTITUCIONES EDUCATIVAS, DOCENTES Y JÓVENES QUE DESEAN MANEJAR DE MANERA SEGURA EL USO DE LA TECNOLOGÍA. CONTARÁ CON INFORMACIÓN SOBRE PREVENCIÓN DE ADICCIONES Y LUDOPATÍA, RECURSOS EDUCATIVOS Y REDES DE APOYO.

PRESENTAREMOS TAMBIÉN, UN **PROGRAMA DE ORIENTACIÓN VOCACIONAL** Y OCUPACIONAL DIRIGIDO A ESTUDIANTES DE LOS DOS ÚLTIMOS AÑOS DEL NIVEL SECUNDARIO ENDEREZADO POR UN EQUIPO MUNICIPAL DE PROFESIONALES QUE TIENE COMO PROPÓSITO

ACERCARLES LAS HERRAMIENTAS Y APOYOS NECESARIOS PARA TOMAR DECISIONES INFORMADAS SOBRE SU FUTURO EDUCATIVO Y PROFESIONAL, Y PROMOVER LA AUTONOMÍA Y LA PLANIFICACIÓN DE LA ELECCIÓN VOCACIONAL DE LOS JÓVENES.

ANTE LA CRECIENTE NECESIDAD DE ESTUDIANTES Y SUS FAMILIAS DE RECIBIR ORIENTACIÓN PROFESIONAL PARA ADECUAR LAS PROPUESTAS DE ENSEÑANZA A SUS POSIBILIDADES EDUCATIVAS, GENERAREMOS UN **EQUIPO DE ORIENTACIÓN ESCOLAR** PSICOPEDAGÓGICA QUE BUSCA PROMOVER LA MEJORA EN SU RENDIMIENTO ACADÉMICO Y LA REDUCCIÓN DEL FRACASO ESCOLAR.

EN UN AÑO QUE HA IMPUESTO A LAS ADMINISTRACIONES MUNICIPALES ENORMES DESAFÍOS, HEMOS CUMPLIDO AMBICIOSOS OBJETIVOS, PERO TENEMOS MUCHOS MÁS.

REAFIRMAMOS CON MUCHO ORGULLO QUE NUESTRA IDEOLOGÍA ES NUESTRA IDENTIDAD CARLOSPACENSE. ESTAMOS MUY FELICES DE VIVIR EN ESTE LUGAR, QUE ES NUESTRA CASA, NUESTRO HOGAR Y QUE ES SIN DUDAS EL MÁS HERMOSO DEL MUNDO.

**GRACIAS A TODOS.**